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鄢陵县人民政府 

关于对市七届人大一次会议第6 9号建议的

答复函

尊敬的袁海涛代表：

您提出的关于 “ 高档植物园建设 ” 的建议收悉，现答复如

下 ：

我县接到您的建议后，非常重视，立即组织林业、园林、财 

政 、国土、规划、水务等部门的负责同志，认真研究讨论建设高 

档植物园问题，认为符合实际，切实可行。

鄢陵县有着悠久的蜡梅栽培历史，在清代就有“鄢陵蜡梅冠 

天下 ” 之誉。鄢陵人民非常喜爱蜡梅，1985年被县人大确定为 

“ 县花 ” ，2006年鄢陵被国家命名为 “ 中国蜡梅文化之乡”。目前



我县蜡梅种植面积达 1.7 万亩，蜡梅盆景多次参加两年一届的 

“ 中国梅花蜡梅展览会 ” 和四年一届 “ 中国花卉博览会”，并多 

次获得金奖。为了进一步弘扬蜡梅文化，培育蜡梅产业，在中国 

花协梅花蜡梅分会和北京林业大学的大力支持下，我县实施了 

“ 世界蜡梅园 ” 建设项目。位于鄢陵县柏梁镇西北部，占地面积 

3000吉，计划投资4 .2 亿元。该园聘请北京林业大学专家进行总 

体规划，规划建设百树园、百果园、百花园、百竹园和百草园， 

收集适宜于中原地区生长的各类植物，建成集驯化科研、植物展 

示、科普宣传、观光旅游为一体的高档植物园。 目前园内各种苗 

木种植面积巳达 1500余亩，蓄水湖工程招投标及园内主干道基 

础施工巳完成，水泥路面铺设、排水系统建设、广场建设及围墙 

地基开挖已完成7070，世界蜡梅园大门及铁桥等工程正在进行招 

投标。项目建成后将成为全国 “ 规模最大、品种最多、基因最 

全、档次最高、效果最好 ” 的专类园，在促进我县花木产业提档 

升级的同时，也必将成为许昌市的一张新名片。

感谢您对鄢陵花木产业发展的关心与支持！我们热忱欢迎您 

继续关注我县花木产业的发展建设，为我县花木产业的大发展大 

繁荣提出更加宝贵的意见和建议！

( 联系单位及电话：鄢陵县人民政府^ ^  1^9928  ^

抄送：市人大选工委，市政府督查室。


